

VSLSG – Newsletter / November 2021

Liebe Verbandskolleginnen und Kollegen

Blitzumfrage

Ich möchte mich für die spontanen Rückmeldungen eurerseits ganz herzlich bedanken. Es haben sich binnen drei Stunden 136 Schulleitungen an der Blitzumfrage beteiligt. Das hat mir ein gutes und vor allem repräsentatives Bild für die Argumentation an der Task-Force-Sitzung gegeben.

Was letztendlich umgesetzt wird, liegt in der Verantwortung des Bildungsrats.

Ich habe euch eine kurze Zusammenfassung der Umfrage zusammengestellt, damit ihr auch einen Überblick über die unterschiedlichen Rückmeldungen über den ganzen Kanton bekommt.

Positiv Getestete und Quarantäne

Wie es zu erwarten war, zeigt sich ein sehr heterogenes Bild. Es gibt Schuleinheiten, die noch nicht betroffen sind und Schuleinheiten, die bis zu 30 % der SuS in Quarantäne haben oder positiv getestet sind!

Maskenpflicht LP

- 95 % der Teilnehmenden sind der Meinung, dass eine allgemeine Maskenpflicht für alle Angestellten und Besucher der Schulen eingeführt werden muss.
- 5 % sind der Meinung, dass die Maskenpflicht nur für Ungeimpfte gelten soll.

Maskenpflicht SuS

- 55 % der Teilnehmenden befürworten eine Maskenpflicht ab Sekundarstufe 1.
- 35 % der Teilnehmenden befürworten eine Maskenpflicht auf der PS (10 % ab der 3. Klasse / 25 % ab der 5. Klasse).
- 10 % der Teilnehmenden sind der Meinung, dass eine Maskenpflicht für die SuS nicht nötig ist.

Personalengpässe

75 % der Teilnehmenden haben grosse bis sehr grosse Probleme den Unterricht ordnungsgemäss aufrecht zu erhalten. Die vielen Ausfälle durch Krankheit oder Quarantäne belasten die Teams. Stellvertretungen sind nur schwer zu finden.

Die zusätzlichen Belastungen für die SL sind ausserordentlich gross!

Oft wurde auch erwähnt, dass die Zusammenarbeit mit der PHSG nicht immer einfach ist, und je nach Dozenten unterschiedliche Regeln angewendet werden.



Wir werden diesbezüglich den Kontakt mit den Verantwortlichen der PHSG suchen und Ihnen die aktuelle Situation darstellen.

Wir haben auch das AVS darauf aufmerksam gemacht, dass es in Einzelfällen dazu führen kann, dass der Unterricht nicht mehr immer ordnungsgemäss durchgeführt werden kann. Das gilt es auch zu berücksichtigen, wenn sich diesbezüglich Eltern beim AVS melden!

Skilager

- 80 % der Teilnehmenden sind der Meinung, dass die Skilager nicht gestrichen werden sollen.
- 10 % wollen noch abwarten und
- 10 % wollen die Skilager absagen.

Der Kanton soll klare Regeln in Bezug auf die Testung vor den Lagern aufstellen.

Ausbruchstestung

Ich habe das Kantonsarztamt informiert, dass es für viele SL und auch Eltern oft nicht nachvollziehbar ist, wer jetzt getestet wird und wer nicht.

Es wurde mir seitens des Kantonsarztamtes versichert, dass zukünftig mehr Rücksicht auf die Situation vor Ort genommen wird und die Argumente der SL angehört und nach Möglichkeit umgesetzt werden.

Freizeitquarantäne

Von vielen SL wurde zurückgemeldet, dass die Umsetzung der Freizeitquarantäne nicht umsetzbar und für die Beteiligten nicht nachvollziehbar ist. Ich habe das Kantonsarztamt darauf hingewiesen und eine Anpassung verlangt.

Smartfeld

Smartfeld bietet **zahlreiche interessante Workshops** an. Schaut euch einmal die Homepage an und lasst euch vom Angebot inspirieren. Smartfeld ist ein hervorragendes Angebot.

<https://www.smartfeld.ch>

GV 2022 VSLSG

Die GV findet am Mittwoch, 16. März 2022 in den Räumlichkeiten vom Smartfeld in St. Gallen statt. Smartfeld wird uns interessante Einblicke in ihre Arbeit aufzeigen.

Weiter wird uns die Firma Pupil ihre neue Schulmanagement-Software vorstellen. Ein Besuch lohnt sich in jedem Falle. Bitte reserviert euch schon heute dieses Datum.

Wir freuen uns auf viele Mitglieder.

Freundliche Grüsse

Freddy Noser
Präsident VSLSG

schulleitung@sproochbrugg.ch

079 226 18 19